

Las suscripciones se hacen por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

EL PROBLEMA DEL CAMBIO

Sin esperanzas

Se han cerrado las Cortes, sin que por parte del Gobierno el problema del cambio haya merecido la atención y el estudio que reclama cuestión de tanta importancia para la vida económica del país.

Por consiguiente, ya no será posible hasta el próximo otoño esperar la resolución de un problema que tantos perjuicios viene irrogando a la riqueza nacional, y que en un orden de ideas que a todos alcanza, ha llegado a hacer la vida casi imposible por el encarecimiento de todos los artículos.

Cuanto se han ocupado, dentro y fuera de España, de esta cuestión, conviene en que es ilusorio esperar que se resuelva por sí misma, siendo por tanto indispensable, si se quiere conseguir alguna mejora, la aplicación de medidas específicas, que, claro es, tratándose de una mala situación monetaria, a la moneda misma han de referirse principalmente.

El mismo Sr. Ojma, a pesar de haber profesado la teoría, hoy insostenible, de atribuir exclusiva ó principalmente el quebranto de la peseta al saldo desfavorable para nosotros de la balanza mercantil, ha venido paladinamente a reconocer la influencia del factor monetario, es decir de la falta de metal amarillo en nuestra circulación, mediante lo bien intencionada cuanto infantil medida de las subastas de oro.

Hay, por tanto, derecho a decir que nos encontramos ante un Gobierno que tocando los males de la situación presente, reconociendo que es necesario tratar de remediarlos, no sabe la manera de hacerlo; en otros términos, que se declara incapaz de resolver el problema más urgente de la vida nacional.

Repetidas veces hemos consignado datos significativos para demostrar las pérdidas que ocasiona la depreciación de nuestra moneda. Hoy reproducimos, aun a riesgo de pecar de insistentes, lo que escribe en su Boletín de Mayo la Cámara de Comercio francesa, algunas de cuyas observaciones coinciden con lo que repetidamente venimos diciendo al ocuparnos de este asunto:

«Durante el mes de Mayo el cambio ha excedido del tipo del 39 por 100, y creemos urgente insistir sobre el encarecimiento de la vida, originado por aquella considerable depreciación de la moneda española, que no solamente influye en las subsistencias, sino que lastima a la industria é intranquiliza a las clases trabajadoras, fomentando su descontento. El obrero que gana, pongamos por caso, cuatro pesetas diarias, advierte, constantemente, que por colchazo el cambio español á 39 por 100, su haber viene á quedar reducido á 2,89 francos y nos entra la tentación de preguntar: ¿cómo viven, cómo es posible que vivan los operarios cuyo jornal es menor de cuatro pesetas diarias, caso en que está comprendida casi toda la clase trabajadora española? ¿Gana siquiera lo indispensable para procurarse los artículos de primera necesidad?»

Tomando la peseta como unidad monetaria, he aquí los precios medios que se paga por algunos de aquellos artículos de subsistencia en las principales naciones:

Un kilo de pan vale:	
Estados Unidos.....	0,35
Inglaterra.....	0,30
Francia.....	0,30
Alemania.....	0,27
España.....	0,86

Un kilo de carne vale:	
Estados Unidos.....	1,27
Inglaterra.....	1,80
Francia.....	1,60
Alemania.....	2,00
España.....	2,30

El coste medio de los 100 kilos de patatas en esos países, oscila entre 8 y 9 pesetas. En España, 100 kilos de patatas valen 14 y 15 pesetas. El kilo de café se vende en todas partes á 250 pesetas. En España no es posible adquirirlo por menos de 4 pesetas. El kilo de azúcar, que se paga de 0'40 á 0'90 pesetas, cuesta en España 1'20 pesetas. Y no hablemos de otros artículos, tales como las frutas y las legumbres frescas, pues son carísimos. La subida de los cambios favorece su exportación, y ya va resultando difícil adquirirlos en España al precio módico que alcanzan en otros países.»

Tan elocuentes son los datos que en los anteriores párrafos se consiguan, que realmente no necesitan comentarios. Por lo demás, el comentario podrá

oirlo el Gobierno en todos los hogares españoles, donde los discursos elocuentes y las gallardas actitudes no bastan á suplir la insuficiencia, cada día mayor, del sueldo ó del jornal para atender á las necesidades más perentorias.

La guerra

El mariscal Oyama en Dalny.

Londres 14.—Con fecha 13 dicen desde Tokio á *The Daily Chronicle* que el generalísimo marqués de Oyama desembarcó ayer mismo en Dalny.

Se considera la presencia del mariscal en la península de Kuang Tang como indicio de que los japoneses están decididos á apoderarse á toda costa de Port Arthur.

La escuadrilla de Wladivostok.

Londres 14.—Circula en Tokio el rumor de que la escuadrilla de torpederos rusos de Wladivostok ha aparecido nuevamente en las aguas de la isla de Yeso.

Los calores y las lluvias

París 14.—Comunican de San Petersburgo que los telegramas del teatro de la guerra señalan grandes calores, cuya acción, unida á la de las abundantes lluvias recientes, se teme favorezca el desarrollo del cólera y de la disenteria.

Los japoneses procedentes de Iokoh se han detenido á diez kilómetros de Takichao, sea esperando refuerzos, sea para transportar y emplazar cañones de sitio.

MARRUECOS

Cádiz 14.—Con objeto de hacerse cargo de la Aduana, llegaron á Tetuán tres funcionarios franceses.

El gobernador marroquí no quiso darles posesión hasta recibir órdenes del Sultán. Los franceses, disgustados por el contratiempo, se embarcaron para Tánger.

Aún no entran en esta plaza los kabileños con mercancías.

El moro Valiente ha mandado emisarios, los cuales afirman que seconstrará á los suropes que cruzan de Tetuán á Cádiz.

Tánger 14.—Por orden del Sultán han sido puestos en libertad los presos que se habían exigido á la Kabilia de Anghora. Se considera solucionado el conflicto.

Asignárase que otras kabilas se proponen enviar diputaciones á Mohamed Torres para que negociara con la intervención de los europeos.

Tánger 14.—A consecuencia de haber exigido los angherines que se pongan también en libertad los presos que tienen en Tetuán, en previsión de que ataquen la casa del corresponsal del *Times*, Mr. Harris, se han enviado 90 soldados á custodiarla.

EL VIAJE DEL REY A SANTIAGO

En Carril

Carril 14.—En vista de que la prensa anuncia la próxima visita del Rey á Santiago de Compostela, con el fin de hacer personalmente la ofrenda de dos mil escudos de oro al santo Apóstol, patrón de España, ofrenda creada por D. Felipe IV, en real cédula de 1.º de Julio de 1643, así como en deseo de ocupar en dicha ciudad las habitaciones que se habilitaron en el Conventorio para su malogrado padre, los vecinos de Carril expresan su vehemente deseo de ver al Rey desembarcar en la misma rampa que lo hizo D. Alfonso XII, cuando por primera vez fué á hacer esa misma ofrenda á Santiago.

Roína desea de saber si esto podría ser factible, y en todo caso, el pueblo se prepara á manifestarle su regocijo por honrarle con su visita de paso.

Preparativos en Santiago

Santiago 14.—Bajo la presidencia del gobernador se han reunido las comisiones encargadas de los preparativos para recibir al Rey, cambiando impresiones sobre la organización de la comitiva regia, entrada en la población y festejos que se celebrarán.

Órdenes que el Rey llegará á Santiago á las doce del día 24, dirigiéndose primeramente á la Catedral, donde le recibirán el Cardenal Arzobispo y los Obispos de Tuy, Lugo, Oviiedo y Madrid, con el cabildo catedral compostelano. Bajo pálio irá S. M. á la capilla real donde se cantará el *Te Deum*, trasladándose á continuación al palacio municipal.

Verificaráse allí la recepción.

Visitará luego el hospital Provincial, siendo recibido por todos los diputados provinciales.

Por la noche presentará los fuegos artificiales desde el Ayuntamiento.

En la mañana del 25 asistirá á la solemnidad religiosa, que será larga, haciendo el Rey la ofrenda á Santiago.

Por la tarde se celebrará solemne sesión universitaria.

El Cardenal invitará al Rey á que visite el manicomio de Conjo, donde hay unos 400 dementes.

Mientras el Rey visite la Catedral se cerrarán las puertas del templo para evitar aglomeración de gentes.

KRÜGER

París 14.—Krüger se encontraba gravemente enfermo desde hace más de un año. Padece una lesión cardíaca. No podía comer cosa alguna y se alimentaba de leche y caldo.

Infelizmente había cambiado de residencia, siguiendo los consejos facultativos. En ninguna parte hallaba alivio para su enfermedad. El día 27 de Mayo llegó á Claren, aldea de Suiza, colocada entre Vevey y Yllouvenne, en las orillas del lago Lemán. Desde que llegó, instalándose en una modesta

villa, se agravó la dolencia de Krüger y no pudo salir á la calle ni una sola vez.

No ha perdido Krüger el conocimiento y sus últimas palabras han sido de perdón para los que le han ofendido y de solicitud de perdón para aquellos á quienes él ofendió.

Quando faltaban pocos momentos para que falleciera, Krüger expuso su deseo de ser enterrado en Pretoria, al lado de su esposa, quien, como se recordará, falleció poco después de haber salido de Africa para Europa el último y glorioso presidente de la República del Transvaal.

Mañana se procederá al embalsamamiento del cadáver. Se ha solicitado permiso del gobierno inglés para que pueda cumplirse la última voluntad de Krüger.

Pablo Krüger nació en Colesberg en Octubre de 1825, contando, por lo tanto, en la actualidad setenta y nueve años.

En 1837, con motivo de la colectiva emigración de los colonos holandeses, desde la colonia del Cabo al interior de Africa, se distinguió mucho el joven Krüger.

Su gran resistencia, su valor y su prudencia cautivaron á los expedicionarios, logrando á los diecisiete años ser *feld cornet*, y á los veinte jefe de una exploración por las regiones que recorre Zambéze.

Todos estos servicios y estas cualidades le valieron el dictado de jefe de la colonia boer, ocupando el cargo de comandante general de las fuerzas de la entonces nueva República del Transvaal.

Después, en 1872, fué nombrado vicepresidente, y en 1883 obtuvo la presidencia de la República, cuyo cargo ha desempeñado con el acierto por todos reconocido y admirado.

La influencia de Krüger en el desenvolvimiento de los sucesos que originaron y resolvieron la cuestión surgida entre el Transvaal é Inglaterra, de todos es recordada todavía, así como la gran simpatía que despertó este venerable anciano en su reciente viaje á algunas capitales europeas, donde se le aclamó con entusiasmo, admiración y respeto.

DESDE SAN SEBASTIAN

Reparto de premios.—El 14 de Julio.

San Sebastián 14.—Ayer tarde se celebró en el palacio de Bellas Artes la solemne distribución de premios á los alumnos de la Alianza Francesa. Asistieron el gobernador, el alcalde, el director del Instituto y el cónsul de Francia con toda la colonia francesa. Oambráronse los discursos de tribuna.

Hoy, con motivo de ser la fecha de la conmemoración de la toma de la Bastilla, en los edificios de las francesas, consulado, hoteles, etc., se han colocado entrelazadas las banderas francesa y española.

Esta mañana se verificó en el consulado una recepción de la colonia francesa, que

concluyó en un discurso de felicitación, leído por el Sr. Leche.—El ministro de Estado.

El concierto que se ha celebrado al medio día en el Boulevard ha estado concurridísimo.

Era imposible dar un paso, tanto por los andenes asfaltados como por el centro del paseo.

La banda ha sido muy aplaudida, teniendo que repetir algunas piezas.

El inspector general de Sanidad, señor Sañudo, ha visitado las Casas de Socorro y el establecimiento que aquí existe y se titula «La Gota de Leche». Ha presenciado las operaciones de desnatación y pasteurización, haciendo grandísimos elogios de ellas.

El ministro de jornada ha recibido esta tarde á los periodistas, no comunicándoles otras noticias que un telegrama de San Petersburgo en que se participan los rumores, que ya la prensa ha publicado, respecto á una batalla cerca de Port Arthur.

La Familia Real

El Rey ha salido á pasear esta mañana á caballo, con su profesor el Sr. Castañón y los ayudantes, por la carretera de Ayeto.

Regresó á Miramar á las once.

Por la tarde, guiando un break y acompañado de su cuerno militar, visitó la histórica irola de los Paisanos, situada en la desembocadura del Bidasoa.

Cruzó por Irún, deteniéndose al regreso tan sólo para cambiar las mulas que tiraban del coche.

Regresó á Miramar al anocheecer.

La Reina y la Infanta han paseado á pie por la Concha y la Avenida, visitando varias tiendas.

La fiesta del 14 de Julio

En Madrid

Para conmemorar la fecha del 14 de Julio celebróse ayer á las siete de la tarde en el palacio de la embajada francesa una gran recepción á la que asistieron casi todos los súbditos de la vecina República residentes en Madrid.

El embajador obsequió con champagne á la colonia francesa.

El presidente de la Sociedad de Beneficencia, M. Natham Suss, pronunció un elocuente discurso brindando por el presidente de la República, M. Loubet.

M. Gambon contestó á M. Suss, mostrándose satisfecho al ver á su lado gran número de compatriotas.

El Circolo Francés celebró anoche, según costumbre de todos los años, un banquete para solemnizar su fiesta nacional.

Halláronse presentes en el acto el embajador de Francia y el personal de la embajada, y la concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

El presidente del Circolo, D. Ernesto Perrer, brindó por la República francesa y por su presidente, M. Loubet, y el embajador pronunció un muy aplaudido discurso, terminando con un brindis á España y á su joven Rey, acogido con entusiasmo.

El Pasaje donde están establecidos los cafés de Francia y París, vióse también muy concurrido. Hubo una velada musical que para festejar la fecha del 14 de Julio, costeaban los dueños de los referidos establecimientos.

El Pasaje estaba adornado con los colores franceses y españoles.

«Las once de la noche la música dejó oír

los acordes de la Marsellesa y todos los concurrentes, en su mayoría franceses, entonaron las célebres estrofas del himno francés. La fiesta, que fué muy agradable, terminó á las dos de la noche.

Los republicanos madrileños

Los republicanos de Madrid se reunieron anoche en varios centros con objeto de conmemorar el aniversario de la toma de la Bastilla, como adhesión á la fiesta nacional de Francia.

En todos los círculos se cantó la Marsellesa y se pronunciaron entusiastas discursos entre grandes aplausos y vivas á la libertad y á la República francesa.

Audieron á casi todos los sitios donde se celebró la fiesta señoras y niños.

En el Centro del distrito de la Universidad terminó la fiesta con un animado baile.

En el Casino Federal de la calle del Horno de la Mata, al propio tiempo que se conmemoraba la toma de la Bastilla se inauguró una escuela lírica, presidiendo el acto el diputado D. Nicolás Estévez.

En el Centro «Fraternidad Republicana» entonó la Marsellesa el orfeón constituido en dicho Circolo y que lleva el nombre de éste.

Los republicanos del distrito de Buenavista celebraron el acto en la calle de Núñez de Balboa, abriendo una suscripción para hacer una bandera española con destino al Centro de Instrucción de obreros republicanos.

Todas las reuniones terminaron con el mayor orden; el único incidente ocurrido en toda la noche fué el siguiente:

A las doce y media de la noche, las mesas de los cafés de París y Francia estaban ocupadas por bastante concurrencia.

Una banda había tocado repetidas veces la Marsellesa, siendo siempre muy aplaudido el himno francés.

De pronto, y sin saber quién sería el autor de la idea, comenzaron á oírse los acordes de la Marcha de Cádiz.

Entonces muchos franceses protestaron, y varios jóvenes de la Juventud republicana que estaban presentes se adhieron á los protestantes.

Hubo algo de confusión y gritos y voces, que, siendo mal interpretados, sin duda, dieron motivo á que dos de los asistentes al acto se golpearan.

La algarabía que se produjo fué grande, y la cosa duró unos diez minutos, sin que interviniera la autoridad.

Del altercado resultaron varios vasos, copas y botellas rotos.

En Valencia

Valencia 14.—En el consulado de Francia, en Valencia, se ha celebrado solemne recepción para conmemorar el 14 de Julio, concurriendo los presidentes de la Alianza Francesa, la Sociedad de Comercio francés, la Sociedad de Beneficencia de París y de Valencia, y los cónsules de Perú y Bolivia.

Recibieron el cónsul, como jefe de uniformes, el vicocónsul y el Canciller, de uniforme.

El discurso de la colonia francesa, M. Bonilla pronunció un discurso de felicitación, francés y español, y esperando que estas corrientes se conviertan en algo más definitivo y concreto cuando se abra en París el Rey Alfonso y el presidente Loubet.

Sirvióse luego un espléndido lunch y se dirigieron telegramas de felicitación á monsieur Loubet y á M. Gambon.

En Zaragoza

Zaragoza 14.—La colonia francesa acaba de reunirse en fraternal banquete en el hotel del Universo para celebrar la fiesta del 14 de Julio.

El pan en Madrid

Tahonas denunciadas

Ya han empezado las visitas del jefe del Laboratorio Municipal, doctor Chicote, á las tahonas de Madrid, para comprobar que además de las harinas, el agua que emplean está dentro de las condiciones higiénicas necesarias.

Las visitas, que han de continuar, empezaron por las tahonas del distrito de la Incauz, habiendo encontrado que, excepto en una, que emplea para la elaboración del pan agua del Lozoya, en las restantes las aguas de pozos están contaminadas por filtraciones de atarjeas ó sumideros.

Las tahonas denunciadas son las siguientes: Embajadores, 54.—Rodas, 3.—Embajadores, 28.—Rodas, 1.—Ruda, 21.—Cabestros, 9.—Mira el Sol, 11.—Egrima, 13.—Erquilla, 11.—Tribuleta, 11.—Labrador, 1.—Provincias, 7.—Paseo de las Acacias, 3.—Amador, 74.—Antonio López, 2.—Maldonadas, 3.—Mezón de Paredes, 66.

A los dueños de cada una de estas tahonas se les han impuesto 50 pesetas de multa, y ayer mismo, después de la reunión celebrada por los tenientes de alcalde, se comunicó á los dueños de dichas tahonas la prohibición de seguir fabricando pan hasta que demuestren las autoridades que se proveen de agua potable para la fabricación de pan.

Explicación del alza

Leemos en *La Epoca*:

«Se ha dicho por un individuo del gremio que la causa de la subida del precio tiene una explicación, que comprenderá el público fácilmente.

Como con la ley de alcoholes se declara la exención de derechos de consumos del trigo y de las harinas, el precio del pan debe bajar cuando se ponga en vigor el precepto legal.

Los tahoneros han ideado subir el precio ahora; cuando se ponga en vigor la ley expresada, lo bajarán, dejándolo en la misma cifra que tenía anteriormente. Y así resulta que, aparentemente, han bajado el precio del pan, y la ganancia se la echan al bolsillo con las que realizan estos días.»

EL VERANEO

Han salido:

De Biarritz para Bad-Nauheim (Alemania), el señor marqués de Paradés; para Ginebra, el señor duque de Seo de Urgel; para Bilbao, D. Juan Gandarias; para El Escorial, el señor marqués de Albaserrada; para Santander, D. Benito Pérez Galdós; para Fuenterabía, el señor marqués de Revilla; para Segovia, D. Raimundo de Ruiz; para Robledo de Chavela, el señor

marqués de Estalla; para Vidago, D. José Suárez Gnanos.

Para Oñate, el subgobernador del Banco de España D. Juan Morales Serrano y su distinguida hija.

Para San Sebastián, el conde de Aroentales y D. Ramiro Alonso Castrillo y las suyas respectivas, el joven Sr. Montes Sierra y Jovellar y el Sr. Motta de Silva.

Para el Astillero, D. Tomás Bretón y su distinguida familia.

Para Santander, la distinguida señora de Luca de Tana, D. Francisco Oanga Argüelles, D. Rafael Vargas y su distinguida familia y doña Dolores de Travesedo y su hijo D. Alvaro Drake de la Cerda.

Para Rincosa, D. Eoquiel Careaga y su distinguida esposa.

Para Aix les Bains, el marqués de Jerez de los Caballeros y su hijo Carlos.

Para Corniá, D. Manuel Linares Rivas y D. Francisco Javier Bordiú y Prat y su distinguida familia.

Para León, la condesa-duquesa de Benavente.

Para La Granja, el exministro D. Francisco de los Santos Gazmán con su esposa é hijos.

Para Villafranca del Bierzo, el marqués de la Vega de Boecillo con su esposa é hijos. Para Mondariz, D. Miguel Ferrero.

Para Lourizán y Santiago, el diputado á Cortes D. Eduardo Vincenti.

Para Rubianes, la marquesa de Aranda y sus hijos.

Para Biarritz, el marqués de Cayo del Rey y su hijo el expidatado á Cortes D. José San Miguel de la Gándara.

Para Zarauz, la condesa viuda de Santiago, la bella marquesa de Santillana é hijos y el duque de Tarifa y su esposa.

Para su finca de Vigaray, los marqueses de Velada.

Para Saint Pierre d'Irube, D. Tomás Gómez Acohe y familia.

Para Ginebra, el señor marqués de Santa María de Silvela.

Para Jaraiz (Cáceres), D. Alejandro Sánchez Breaña.

Para Vitoria, D. Antonio Lanuza.

Para San Idelfonso, D. Vicente López Puigerver.

Para San Sebastián, el señor embajador de Alemania.

Para Zarauz, la señora marquesa viuda de San Miguel de Aguayo.

Para París, el señor duque de Denis.

Los hombres políticos

El Sr. Maura irá á San Sebastián á últimos de mes y desde allí se dirigirá á Oñate para tomar aquellas aguas, según su costumbre de hace muchos años.

El Sr. Romero Robledo no irá este año á San Sebastián, sino á su finca del Romeral, para donde asirá el 2 de Agosto.

El Sr. D. Francisco Silveira saldrá á últimos del corriente para el Pirineo francés, donde pasará algunos días en Aguas Buenas.

El Sr. Dato irá á fin de mes á Vitoria y después á San Sebastián; el marqués del Valdivia á su finca de Pera (Soria); el marqués de Pidal; San Sebastián; D. Alejandro Pidal; a su finca de San Miguel (Asturias); el Sr. Maura; y luego á Inglaterra; el Sr. Canalejas á Coruña y San Sebastián; el marqués de la Vega de Armijo al castillo de Mos; el señor Salmerón á Alhama de Almería.

El ministro de la Gobernación, que, como ayer dijimos, salió anoche para Córdoba, regresará á Madrid el 7 de Agosto.

El expediente de la Gran Vía

En su reunión de ayer, el pleno del Consejo de Estado examinó con rigurosa escrupulosidad y discutió con todo detenimiento este asunto de tan capital interés para la villa y corte.

Esta tarde ha vuelto á reunirse para continuar el estudio de la ponencia, y hasta que no lo deje terminado y formulado el dictamen que le ha pedido el Gobierno, no se declarará el Consejo en vacaciones.

Desalientos de Santos Dumont

París 14.—Ha llegado M. Santos Dumont, procedente de Nueva York y San Luis. Confiesa que se ha desanimado, y abandona la lucha en el concurso norteamericano por haber sido acorbillado su globo á cuñilladas.

El aerostato será transportado á Francia en breve.—*Fabra*.

CÉDULAS PERSONALES

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que los recaudadores de cédulas personales requieran á domicilio en los días que restan de mes á los contribuyentes que no se hayan provisto de este documento por haber faltado aquellos funcionarios al expresado requisito de instrucción.

Al hacerlo así presente aquella oficina por nuestro conducto, llama la atención del público para evitar reclamaciones y quejas injustificadas acerca de la necesidad en que están de proveerse de cédula de clase superior los que lo han verificado de la que no les corresponde, pues de los datos de comprobación que se están practicando por las oficinas provinciales, resulta una ocultación muy importante, tanto en las expedidas por la Tesorería para las clases activas y pasivas civiles y militares, como en las facilitadas por las recaudaciones al público en general.

Las clases activas y pasivas pueden solicitar el canje antes de fin del mes actual por conducto de sus habilitados, y el público en las recaudaciones de los respectivos distritos, advirtiéndole que terminado el período voluntario se exigirá la diferencia por la vía de apremio con los recargos correspondientes.

Los periodistas del Senado

Para despedir dignamente á la reunión de Cortes, terminada ayer—bendita de Dios vaya—comieron juntos anoche en el café de París los periodistas que á diario hacen el extracto de la sesión del Senado.

Asistieron á la comida el ujier de la tribuna Sr. Martín, y los periodistas Vázquez, de *El Correo Español*; Romero, de *La Epoca*.

ca; Cantin, de El Imparcial; Nomedeu, de la Correspondencia Militar; Rolo, del Diario Universal; Salazar, de El Día; Aladro, de El Globo; Santamaría, de España; Otero y La Riva, de El Nacional; Cortés, del Herald de Madrid; López Montenegro, de El Liberal; Mesa de la Peña, del Diario de la Marina; Palau, de la Agencia Mencheta, Sánchez Esteban, de El Correo.

CONCURSO DE PALOMAS MENSAJERAS

Palomas extraviadas. En diferentes barrios y alrededores de París han sido recogidas muchas palomas mensajeras de las que salieron cada mañana de Madrid. El terrible calor que se siente es la causa, sin duda, de que las aves se hayan visto detenidas en su marcha.

Antesayer un pescador de Bilbao encontró en una peña de un sitio próximo a la playa, una paloma mensajera destrozada por un ave de rapina. El ave llevaba en una de las alas la inscripción que todas las que han sido recogidas en días pasados. Además tenía las iniciales S. E. P. y los números 7, 8.

Cuadrilla de bandidos

Lugo 14.—La Guardia civil del puesto de Villalba y el sargento y el cabo del puesto de esta ciudad, han descubierto a los autores del asesinato de Jesús Otero.

Se trata de una partida de criminales que tiene hechas gran número de tropelías y que acostumbraba a reunirse en una casa del lugar de Forvedeira, próximo a esta capital, saliendo de noche a los pinarales y otros puntos ocultos, para dar asaltos. El descubrimiento de los criminales se debe principalmente a que un sujeto sospechoso, llamado Jesús Rodríguez (a) Zoqueiro, fué a Goiziz con pretexto de ver a una madrina, y averiguó en la Guardia civil de Villalba, se presentó ayer tarde en casa de Aquil, situado en el alto de Garabolas, en esta ciudad.

EXTRAÑO ACCIDENTE

Una habitación hundida. Villagarcía 14.—En el próximo pueblo de Villagarcía ha ocurrido hoy un lamentable accidente. En el momento en que iba a procederse a levantar el cadáver de una anciana de la mesa en que había estado expuesto dentro de la habitación de la casa mortuoria, se hundió el piso y cayeron a una leñera el cadáver y cuantas personas había en el cuarto.

El Sr. León y Castillo

Llegada.—Conferencia. San Sebastián 15.—Procedente de París ha llegado a las doce de la noche el embajador de España, Sr. León y Castillo. Esperándole en la estación el ministro de Estado, quien le llevó en su coche al hotel en que se hospeda. Allí han permanecido conferenciando durante una hora.

DE PROVINCIAS

El «Río de la Plata». Ferrol 14.—Ha entrado en este puerto el crucero Río de la Plata, procedente de Santa Pola. Hará en el arsenal ligeras reparaciones y saldrá en seguida para San Sebastián. Pruebas de un dique. Cartagena 14.—Hoy se ha probado el dique seco de coronas, construido en este arsenal.

Un incendio. Béjar 14.—En la noche última se declaró un incendio en un local, situado frente a la estación del ferrocarril, donde vivían muchos empleados. En pocas horas, el local quedó reducido a cenizas. No ha habido desgracias. Las fiestas de Castellón.—El Coso Blanco. Castellón 14.—Se ha celebrado la fiesta del Coso Blanco, que ha resultado brillante. Las calles de González Chermá, Castellón

Mayor y Enseñanza, estaban invadidas por el gentío, llamando la atención el decorado de varios edificios. En vista de que las calles están llenas de gentío, pues los pueblos cercanos se han trasladado a la capital, el Ayuntamiento se ha visto en la necesidad de suprimir las sillas de alquiler, y ha prohibido a los vecinos que se sienten frente a sus casas. A las seis de la tarde comenzó el desfile de carruajes en el Coso Blanco.

Los albañiles de Córdoba. Córdoba 14.—No habiendo accedido los patronos al aumento de dos reales en jornal que pedían los albañiles, éstos se declararon en huelga ayer y hoy. Ante la insistencia en su negativa de algunos patronos, hoy los albañiles acordaron conformarse con el aumento de un real, y los patronos, en una reunión celebrada en el despacho del gobernador, acordaron aceptar esta última petición, quedando así conjurado el conflicto.

Otro incendio. Valladolid 14.—En la madrugada de hoy, un formidable incendio ha destruido los silmooones de madera de la fábrica de aserrar establecida en la calle de Tudela, propiedad de D. José Hornada.

Los cocheteros de Jerez de los Caballeros 14.—Los obreros cocheteros de Oliva y Bidaiz protestan contra la actitud adoptada por el conde de San Barnardo en la alta Cámara, por creerla tan absurda como la exposición de la Cámara Agrícola de Cáceres al ministro de Hacienda.

CASA DE SALUD «LA GALLEGA» Estado sanitario y enfermos consultados durante el mes de Julio de 1904.

Table with 3 columns: ENFERMEDADES, Clase de enfermos, Médico con quien consultaron. Rows include Oloro-anemia, Iafilitación papilomatosa, Amigdalitis subaguda, etc.

El anuncio del donativo de las cien onzas ha hecho que lleguen otras cien peticiones a la Casa de Salud «La Gallega». Hemos preguntado al Sr. Vives, que lleva cuanto se refiere a esta casa con gran solicitud, puesto que es su gerente, y nos dice que el donativo no se ha hecho efectivo, y que la señora Pardo Bazán le ha escrito que le espera, pero que no puede fijar su cuantía.

LA INDUSTRIA NACIONAL Y LA EXPORTACION

Con motivo de las discusiones habidas días pasados en el Congreso respecto a las relaciones comerciales de España con América ha publicado El Comercio de Gijón un interesante artículo en el que se sostiene que antes de pensar en esto debe procurarse aumentar la producción nacional y mejorar sus condiciones para que puedan ser bien acogidos nuestros productos en el extranjero.

«¿Quisieramos—dice—que nos dijeran qué es lo que vamos a llevar a América que por sus condiciones y precios pueda competir con los productos de las industrias extranjeras. Mandáremos sidra, chorizos, castañas, aceitunas, uvas e higos pasos, garbanzos y otra docena ó dos docenas de artículos que no se producen en otras partes y que consumen nuestros compatriotas residentes en aquellas tierras?»

Y aun entre los artículos mencionados, los hay, como los garbanzos, y probablemente los chorizos y la sidra, que ya los producen otros países en mejores condiciones que el nuestro, y se da el caso de que Méjico vende garbanzos a esta tierra de idem, y que aquí se vendan más baratos que los que nosotros cosechamos.

Dos sombreros no digamos nada, porque es bien sabido que los mercados del mundo, incluso el de España, los monopolizan los italianos y los ingleses. En última de cocina, menaje, etc., no hacemos nada que compita con los similares de Inglaterra, Alemania, Francia y Austria.

Y lo propio nos sucede con los productos químicos, incluso los que se emplean para abonar la tierra, y con las medicinas y con los libros, los de medicina incluso y cuantos tratan de ciencias ó de algo importante.

Muchas escuelas agrónomas prácticas; muchas escuelas de física y química como y en mayor escala, que la que aquí ha implantado ese gran entusiasta y clarividente filántropo que se llama D. Antonio Camino Díaz; muchas escuelas industriales prácticas; una ó dos ó tres escuelas flotantes de comercio, todas con el mejor profesorado, nacional y extranjero, y provistas del material más perfeccionado y por cuenta casi en absoluto del Estado; es decir, que los alumnos no pagan nada ó poco.

Así habrá producción en buenas condiciones y lo demás (relaciones comerciales), vendrá solo. LA GACETA. Publicó la de ayer las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia. Real orden nombrando a D. Gabino Martínez para el Registro de la propiedad de Bilbao.

Gobernación. Real decreto nombrando alcaide presidente del Ayuntamiento de Barcelona a D. Gabriel Luich.

Instrucción pública. Reales órdenes dando las gracias a don Ramón Benito Acuña y doña María Jesús de Ortiz por sus actos de liberalidad y patriotismo.

Gracia y Justicia. Real orden recordando a los jueces municipales el cumplimiento de las disposiciones vigentes en lo que hace relación a la inscripción de matrimonios.

Guerra. Real orden aprobando la expedición por duplicado de un pase a la reserva.

Gobernación. Real orden resolutoria de un expediente relativo a la suspensión del Ayuntamiento de Campo Real.

Instrucción pública. Real orden dando las gracias a Mr. N. Flórez por su donativo de libros a la Biblioteca Nacional.

Noticias teatrales. Apolo. El domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las celebradas zarzuelas Agua, azucillos y aguardiente, Colegio de señoritas y La ovejuna.

Por la noche: primera sesión, Los picaros celos.—Segunda, El pobre Valbuena.—Tercera, Colegio de señoritas.—Cuarta, Los picaros celos.

Vapores correo. Nueva York 14.—Ha salido de este puerto para la Habana el vapor de la Compañía Transatlántica P. de Sotomayor.

Colón 14.—Ha salido de este puerto para Cuzco el vapor Montevideo, de la Compañía Transatlántica.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios fluviales de Ruedo. Concepción Jerónima, 3, tiendas y entresuelo.—Teléfono 59.

A palo limpio. Joaquín Ruiz Ragué, pobre de solemnidad, de sesenta y tres años, está casado con Tomasa Blanco Peñón, que sólo cuenta treinta y dos, y habita el matrimonio en el barrio del Pacifico.

Ayer tuvo un disgusto Joaquín con la parienta, y montando en cólera, la agredió con un bastón profundiéndola una herida contusa en la cabeza y una contusión en el dedo pulgar de la mano derecha.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital, donde fué curada Tomasa, se calificaron las lesiones de pronóstico reservado. El agresor fué detenido.

Un organillero a la cárcel. Un organillero llamado Pedro Benedit Beyebé, negéase a los ruegos que le hizo un ordenanza del periódico Nuevo Mundo, quien le suplicó no tocara por haber cerca de la casa donde el colega está instalado un enfermo.

El organillero contestó con la escogida frase de «no me dá la gana», y entonces, requerido el auxilio de la autoridad, fué detenido el «músico», siéndole impuestas por el gobernador 40 pesetas de multa.

Negóse también a pagarlas, y entonces fué llevado a la Cárcel Modelo.

Denuncia. El día 12 ha sido presentada al teniente de la Guardia civil de Carabanchel una denuncia contra el industrial de aquella barriada D. Francisco Romero.

Los denunciados, dos individuos del resguardo de consumos, detuvieron un carro que era conducido por un hijo del Sr. Romero y un criado.

Como éstos no negaran a que el carro fuese registrado, los dependientes exhibieron sus documentos que como tales les acreditaban.

Practicado el registro, se encontró una vaca despedazada, sin el correspondiente sello del Matadero, y dos picos pertenecientes a otras tantas reses.

Los conductores del carro declararon que la res encontrada procedía del matadero de Villaverde, donde se había sacrificado, y que el no llevar el sello de aquel establecimiento se debía a un olvido motivado por la prisa que tenían para ir a Carabanchel.

Jura de banderas. Ayer se verificó en el cuartel de los Doctos la jura de banderas de los nuevos oficiales de Administración militar que últimamente han terminado sus estudios.

El acto, según disposición del capitán general de la región, se verificó en el patio central, asistiendo toda la oficialidad franca de servicio del regimiento, y una compañía con escuadra, banda y músicos, para hacer los honores.

Los albañiles. Ayer visitó al alcalde interino una comisión de albañiles para denunciarle faltas cometidas en el mado de las zanjas que se están abriendo en la ronda de Atocha.

La Federación nacional de albañiles ha dirigido una comunicación a los obreros del oficio en provincias recomendándoles que no acepten proposiciones para Madrid sin entenderse antes con la Sociedad El Trabajo, pues si no lo hicieran así podrían causar graves perjuicios a los albañiles de esta capital.

Plagas del campo. Han sido nombrados vocales de la sección de plagas del campo, del Consejo provincial de Agricultura de la provincia de Océrida, D. Juan Alvar, D. Juan Ortega Benítez, don Antonio Cordero, D. José Fernández Jiménez y D. Pedro Carretero.

Maestros. Han sido nombrados maestros interinos: de Monóvar (Alicante), D. José María Alberdi; de Montenegro de Cameros (Soria), doña Angela Arriba; de Alencán, D. Alejandro Buega; de El Golbar (Galipúzcoa) D. Bernardino de las Palmas (Camarías), don Agustín Fernández; de Borja (Blanca), don D. Melchor Llaquet; de Manzanera (Ciudad Real), doña Bonifacia Ocaña; de Ilora

Parlamento británico. Londres 15 (1228 noche).—(Recibido 310).—La Cámara de los Comunes discutíó el presupuesto de Guerra.

Arnold Forster expone ampliamente los defectos del ejército actual, detallando los medios que existen para remediarlos.

En resumen, propone que el servicio de tres años sea reemplazado por el servicio activo de dos en el interior, y que el período general sea ocho años y medio.

Los votos se retiraron después de haber votado el bill con tendencia a arreglo.

Londres 14 (recibido el 15).—La Cámara de los Lores ha votado, después de serle presentada por tercera vez, la ley relativa a la aplicación de marcos destinados sobre los objetos de plata procedentes del extranjero.—Fabra.

La guerra. Tropas japonesas a Manchuria. París 15.—Telegrafías de Shanghai al Daily Telegraph que transportes llevando cada uno de 1.500 a 3.000 hombres, salen diariamente del Japón con rumbo a Manchuria.

El cuarto ejército que desembarcó durante la última semana en Dalny tomará parte en el asalto a Port Arthur.—Fabra.

Granada) doña Dolores Sierra; de Jerez de la Frontera, D. Emilio Mayol; de Oalella (Barcelona), doña María Riera; de Haro (Logroño), doña Trinidad Castilla; de Almonte (Huelva), D. Floriano Alvarez; de Castelle de Ampurias (Gerona), D. Pedro Barceló; de Albacete, D. Juan Ruiz Sánchez, y de Mequinenza (Zaragoza), doña Luisa Hernández.

Ingenieros de Montes. Han accedido a ingenieros primeros, jefes de accedido de primera clase, D. Enrique Albéiz, D. Cipriano Sáinz, D. Estanislao Arrillaga y D. Pedro Ayerbe.

Ingenieros primeros, jefes de negociado de segunda clase, D. Antonio Briones, don Pedro Enriquez y D. José Lasante.

Ingenieros primeros, jefes de negociado de tercera clase, D. Gabriel Martín y don Luis Quero.

Ingenieros segundos, oficiales primeros de Administración, D. Isidro González Soto, D. José María Vinuesa y D. Saturnino Briones.

Prácticas de agricultura. Los alumnos del último año de la carrera de ingenieros agrónomos visitarán, haciendo las prácticas que el reglamento dispone, los servicios agrónomico y catastral y establecimientos agrícolas, tanto del Estado como de particulares, de las provincias de Albacete, Valencia, Barcelona, Zaragoza, Logroño, Vizcaya, Santander, Asturias, León, Palencia, Valladolid, Segovia y Madrid.

Subvenciones. Se ha concedido 1.000 pesetas de subvención a la Cámara de Comercio de Gijón para contribuir a los certámenes industriales y Exposiciones que celebra.

También se ha concedido la subvención de 1.000 pesetas al colegio de profesores y peritos mercantiles de España.

Tiro Nacional. Debiendo empezar el domingo próximo el curso de 1904 a 1905, en las Escuelas Prácticas de socios e hijos de socios, queda abierta la matrícula en la secretaría de esta representación (plaza de Santa Ana, 16, segundo), todos los días laborables, de cinco a ocho de la tarde.

Desde dicho curso se facilitarán, además, a los talleres y fábricas matriculadas gratuitas para los obreros alistados en el recambio de cada año, así como aquellos otros que sin estarlo deseen aprender la teoría y práctica del tiro.

El diamante de Waterloo. Se acaba de celebrar el aniversario de la batalla en que sucumbieron las hasta entonces invencibles legiones napoleónicas.

Con motivo de la erección de un monumento en el campo en que tuvo lugar la sangrienta batalla, la prensa extranjera recuerda la curiosa historia—poco conocida—de un diamante con que se adorna la Emperatriz de Alemania.

La valiosa presa era un adorno de un sombrero de Bonaparte. La tarde de la derrota, los ayudantes de éste no se cuidaron de salvar el equipaje del S.berano, y la mejor parte cayó en poder de los vencedores.

Los húsares de B.üher se apoderaron del petit chapeau, como decían los franceses, y los prusianos, convencidos de su presa, la ofrecieron a su Reina. Desde entonces, la joya se transmite de generación en generación, en la familia de los Hohenzollern.

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria. Presidida por el Sr. Ruiz de Grijalba, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

El Sr. Fornos. Hízose constar en acta el sentimiento de la corporación por la muerte del concejal Sr. Fornos.

Arbitrios prohibidos. Dióse cuenta de una comunicación del Gobierno civil, por la que se prohibe al Ayuntamiento el cobro de los arbitrios sobre automóviles y de entradas de carruajes en los edificios.

El Ayuntamiento acordó alzarse de esta resolución, pues el impuesto sólo grava a las clases ricas, y además venía cobrándose hace cuatro años con autorización de la superioridad. Respecto al de entrada de carruajes, hasta hay una real orden a su favor.

La leche condensada. Admitióse la enmienda del Sr. Sánchez Anido para que se autorice la venta de leche condensada hasta tanto que dictamine sobre ella la Academia de Medicina.

La estatua de Sagasta. A propuesta del Sr. Cortina acordóse erigir la estatua de Sagasta en la plaza de San Marcial, una vez hecha su reforma.

Reformas en Madrid. Por último, nombróse una comisión de concejales que, presidida por el Sr. Ruiz de Grijalba, se ponga de acuerdo con el Gobierno para todo lo referente al plan de obras en Madrid aprobado por las Cámaras.

Agua en los barrios altos. Al final dióse cuenta de una proposición del Sr. Sánchez Anido, pidiendo la formación de un proyecto para aumentar la dotación de aguas en los barrios de Salamanca, Chamberí, Cuatro Caminos, Guindalera y Prosperidad, y que se consignase en el próximo presupuesto la cantidad necesaria para empezar la construcción de un gran depósito y la instalación de máquinas elevadoras de la potencia necesaria a tal fin, en el punto más alto posible.

Por unanimidad fué tomada en consideración, pasando a la comisión respectiva para dictaminar sobre ella. De realizarse este propósito del Sr. Sánchez Anido, los barrios altos de Madrid no carecerán, como ahora, de elemento de tan vital importancia para la salud y la higiene.

Filtros en las fuentes públicas. También pasó a la comisión correspondiente otra proposición del Sr. Ortega Moroján para que se instalen filtros en todas las fuentes públicas.

Agua de los antiguos viajes. Como por la forma difícil con que se realizan las obras en la conducción de aguas del viño del Arroyo Arribón durarán hasta fin de mes, pues pueden trabajar muy escasos obreros y además se realizan los trabajos a 35 metros de profundidad, el alcalde ha dispuesto que se instalen cuatro fuentes más del viaje de la fuente de la Reina, y una de ellas ya ha empezado a funcionar hoy en el Mercado de ganados.

Nuevos adoquinados. También aprobóse el adoquinado de las calles de Luisa Ternanda y de la Princesa, mejora solicitada por el Sr. De Bias.

NOTICIAS DE CHILE

Empréstito votado. Santiago de Chile 15.—Las Cámaras autorizan un empréstito de dos millones para el pavimento de la capital.

Quebra importante. Santiago de Chile 14 (recibido el 15).—La casa de banca Oweró, de Valparaíso, se ha declarado en quiebra, ascendiendo su pasivo a 2.000.000 de pesos.—Fabra.

EL PAN EN MADRID

Sigue el alza del precio y el decoroso.—Pan francés.—Mas clausuras de tahonas.—Pan de los pueblos.

Hoy se ha seguido decomisando por los tenientes de alcalde el pan falso de peso, aunque en menos cantidad que en los días anteriores.

La subida del pan se ha hecho casi general, llegando el escándalo hasta subir el precio del kilo de pan francés a 65 céntimos, ó sea a 13 céntimos el panecillo de 200 gramos.

El Laboratorio municipal ha dictaminado que, de las tahonas del distrito del Centro, siete elaboran el pan con aguas que no son potables, y en vista de ello el alcalde ha ordenado su clausura, hasta que se pongan en las debidas condiciones.

Dichas tahonas están situadas en la calle de las Descalzas, que es una de las más antiguas de Madrid, que pertenece hoy a la Compañía Española de Panificación; Silva, 15, Andrés Borrego, 8 y 10, Hornos de la Mata, 6 y el 9 de la misma calle y Barco, 4.

Hoy ha llegado gran cantidad de pan de los pueblos.

NOTICIAS

Vapores correo. Nueva York 14.—Ha salido de este puerto para la Habana el vapor de la Compañía Transatlántica P. de Sotomayor.

Colón 14.—Ha salido de este puerto para Cuzco el vapor Montevideo, de la Compañía Transatlántica.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios fluviales de Ruedo. Concepción Jerónima, 3, tiendas y entresuelo.—Teléfono 59.

A palo limpio. Joaquín Ruiz Ragué, pobre de solemnidad, de sesenta y tres años, está casado con Tomasa Blanco Peñón, que sólo cuenta treinta y dos, y habita el matrimonio en el barrio del Pacifico.

Ayer tuvo un disgusto Joaquín con la parienta, y montando en cólera, la agredió con un bastón profundiéndola una herida contusa en la cabeza y una contusión en el dedo pulgar de la mano derecha.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital, donde fué curada Tomasa, se calificaron las lesiones de pronóstico reservado. El agresor fué detenido.

Un organillero a la cárcel. Un organillero llamado Pedro Benedit Beyebé, negéase a los ruegos que le hizo un ordenanza del periódico Nuevo Mundo, quien le suplicó no tocara por haber cerca de la casa donde el colega está instalado un enfermo.

El organillero contestó con la escogida frase de «no me dá la gana», y entonces, requerido el auxilio de la autoridad, fué detenido el «músico», siéndole impuestas por el gobernador 40 pesetas de multa.

Negóse también a pagarlas, y entonces fué llevado a la Cárcel Modelo.

Denuncia. El día 12 ha sido presentada al teniente de la Guardia civil de Carabanchel una denuncia contra el industrial de aquella barriada D. Francisco Romero.

Los denunciados, dos individuos del resguardo de consumos, detuvieron un carro que era conducido por un hijo del Sr. Romero y un criado.

Como éstos no negaran a que el carro fuese registrado, los dependientes exhibieron sus documentos que como tales les acreditaban.

SUCESOS

Entretenimientos infantiles

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado, Juan Monserrat Jüber, Victoriano González Sacristán y Antonio Castañeda Bernaber, muchachos todos ellos de doce a trece años de edad, por haber sustraído entregas, cuyo valor asciende a mil pesetas, del domicilio del editor D. Mariano Núñez Samper, calle de Luis Cabrera, núm. 2.

Caída

Jugando esta mañana en la barandilla de su casa, núm. 60 de la calle del Amparo, el niño Angel Ovilo de Deportes, cayó con tan mala fortuna, que se produjo la fractura del brazo izquierdo, siendo auxiliado en la Casa de Socorro del distrito de la Inolusa.

Un incendio

En la calle de Toledo, núm. 90, se ha iniciado esta mañana un incendio, que fué sofocado á los pocos instantes, sin que hayan ocurrido averías de gran consideración.

SAN SEBASTIÁN

Firma de S. M.

San Sebastián 15 (2 25 tarde). El Rey ha firmado varios decretos autorizando al ministro de la Guerra para la adquisición, sin las formalidades de subasta, de materiales para distintas fábricas y su ejecución directa.

De Marina

Aprobando el reglamento para el personal y cargos de la Armada.

Concediendo la gran cruz del Mérito naval al contralmirante francés M. Bernard.

Nombrando comandante de la provincia de Vigo al capitán de navío D. José Ruiz.

Idem director de Hidrografía á D. Leopoldo García Oreyaleyo.

Promoviendo á aféreses de Administración naval á los alumnos D. Alfredo y D. Juan Prado.—Mencheta.

Siguen las conferencias

San Sebastián 15 (2 15 t). El ministro de Estado y el Sr. León y Castillo han celebrado hoy una nueva conferencia de media hora de duración, en el domicilio del primero, marchando luego nuestro embajador en Francia á Palacio, donde ha permanecido largo rato.

Ministro y embajador celebrarán esta tarde otra conferencia.

El Sr. León y Castillo muéstrase muy reservado, rehusando hablar de cuestiones políticas.

Insistese en que su viaje lo motivan los incidentes de las negociaciones sobre Marruecos.

El embajador de Alemania visitó esta mañana al ministro de Estado.—Mencheta.

Armonías conservadoras

La elección de Torrente

Valencia 15 (3 10 tarde). Los conservadores han notificado al gobernador, Sr. Soler y Castellana, que recha- zan al candidato ensillado por Torrente, Sr. Sales, anunciándole al propio tiempo que se proponen presentar á D. Eduardo Villar, expresidente de la diputación provincial.

Los liberales también presentan candidatura.—Mencheta.

La situación en Macedonia

Nuevo atentado

Salónica 15.—Se confirma un nuevo atentado con dinamita ocurrido en la línea de Salónica á Dédagatel, añadiendo que un puesto militar fué atacado por insurrectos.

Resultaron heridos tres soldados y un guardaaguas.

Al paso de un tren se encontró en la vía una caja de dinamita y un hilo conductor para hacerla estallar.—Fabra.

Incidente en la Puerta del Sol

Esta tarde, entre cinco y seis, ha ocurrido en la Puerta del Sol un incidente que ha provocado las naturales protestas de cuantos fueron testigos de él.

A dicha hora iban por el centro de dicha vía dos jóvenes, cuando uno de ellos fué casi alcanzado por un coche de punto que marchaba á gran velocidad, y como ino- para al coche por su desouido, éste le insultó, levantando el látigo para pe- garle.

El agredido paró el golpe cogiéndole la vara del látigo, y en este momento llegó un señor, que decía ser alguacil de un juzgado municipal, y mandó detener al citado joven, orden que secundaron con celo digno de mejor causa una pareja de Seguridad y el sargento del mismo cuerpo que presta servicio en la Puerta del Sol.

El público, que era bastante numeroso, protestó calurosamente del atropello, ha- ciendo vivos comentarios del suceso.

Parece que el alguacil en cuestión es co- nocido por la frecuencia y el poco acierto con que interviene en los sucesos que se desarrollan en la vía pública, excitado por el abuso de la bebida.

El Brasil y el Perú

Río Janeiro 15.—El acuerdo preliminar establecido estipula que el Perú vacua- rá el territorio litigioso, el cual será decla- rado neutral hasta que se llegue á una deci- sión amistosa definitiva.

El Sr. Sánchez Guerra

Según despachos oficiales, el Sr. Sánchez Guerra ha llegado hoy á Córdoba, siendo objeto de un cariñoso recibimiento.

La patrona de los marinos

En la iglesia del Buen Suceso se celebrará mañana á las nueve y media la función so- lemne que dedican los marinos á la Virgen del Carmen.

Balance del día

El presidente del Consejo ha empezado hoy á recibir á los periodistas en su domicilio particular.

Ocupándose del viaje del Sr. León y Castillo á San Sebastián, manifestó el se- ñor Maura que carecía de importancia política, y que era un acto de cortesía que el embajador de España en París realizaba cerca de S. M. el Rey.

No debe extrañar á nadie que haya conferenciado con el ministro de Esta- do, pues era lógico que hablara con el representante del Gobierno.

—¿Es que se ha ultimado ya, como algunos suponen el tratado entre Espa- ña y Francia respecto á Marruecos?—le preguntaron.

—No hay nada de eso—respondió el jefe del Gobierno.

No tiene fundamento lo que han dicho algunos periódicos, en el sentido de que el Sr. Sánchez de Toca, para ocuparse de asuntos particulares, dejaría pronto el ministerio de Gracia y Justicia.

Aunque es cierto que dicho señor de- seaba que terminaran las Cortes para destinar algún tiempo á la gestión de varios asuntos, esto, en modo alguno im- plica que abandone el cargo que des- empeña, según nos ha manifestado hoy el Sr. Maura.

A primeros de Agosto, cuando ya se halle en Madrid el Sr. Sánchez Guerra,

se propone ir á San Sebastián el presi- dente del Consejo.

Después de permanecer allí algunos días, marchará á la provincia de San- tander para tomar las aguas de Ota- neda.

Si algún asunto de gobierno lo requi- riera, iría antes á la capital de Guipúz- coa, regresando en seguida á Madrid.

Ocupándose el Sr. Maura de la actitud adoptada por el moro apodado «Valien- te», que en las inmediaciones de Ceuta viene cometiendo varias tropelías y di- ficultando el abastecimiento de la plaza, dijo que nosotros no podíamos interve- nir en ello, porque todos sus actos los realizaba en territorio del Sultán.

Este—añadió—es uno de tantos hue- sos como tiene la cuestión marroquí.

El ministro de Gracia y Justicia ma- nifestó ayer, según vemos en un colega, que en la semana próxima se propone publicar en la Colección Legislativa la ponencia del Sr. Montero Ríos, apro- bada por la comisión codificadora, sobre reforma de la ley orgánica del Poder judicial, para que durante el interregno parlamentario todos aquellos á quienes dicha reforma afecta tengan tiempo de estudiarla y señalar las modificaciones que puedan contribuir á su mejora- miento.

El alcalde interino ha conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación para comunicarle que sus impresiones respecto á la actitud de los panaderos son bastante optimistas, añadiendo que se propone seguir procediendo con gran energía y que aumentan los ofrecimien- tos de remesas de pan de puntos inme- diatos á Madrid.

El embajador de Francia, M. Cam- bon, ha salido hoy para San Sebastián.

La cuestión social presenta mejor as- pecto en toda España, según datos ofi- ciales, pudiendo decirse, á juzgar por dichas referencias, que se hallan so- lucionadas todas las huelgas de algu- na importancia que se habían planteado.

EL VINO TÓNICO FOSFA- TADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyen- tes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neu- rastenia, y estados de debilidad en ge- neral, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 23° sobre 0. A las doce de la tarde, 33° sobre 0. A las cuatro, 30° sobre 0. La máxima fué de 35° sobre 0. La mínima de 21° sobre 0. El barómetro marca 712.—Buen tiempo.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 15 DE JULIO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 14, Día 15, Diferen.º. Rows include interior, exterior, and various financial instruments.

CHARADA

Con mucho gusto dos tercía de cualquier modo el un tres, y eso que dicen algunos que muy indigesto es. Esto invierno, en tercía cinco, donde estuve varios días á llevar un cuatro tercía á Lucas, de poesías, el inventor de una todo á prima tres me invitó, quedándose una segunda al ver lo que me gustó.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana)

Solución á la charada anterior PA JA RE RO

Véase en 4.ª plana el anuncio Gran Ho- tel de los Placeres.

CULTOS

Santo de mañana.—El Triunfo de la Santa Cruz; Nuestra Señora del Carmen, y Santos Fausto, Damián y Simeón, mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde se celebrará fiesta á su Titular: á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Francisco Alvarez, y por la tarde continúa la novena y será orador el señor cura párroco.

Fiestas á la Virgen del Carmen

Se celebrarán solemnes fiestas, y predi- carán:

En San José, D. Carlos Carpintero y el P. Sedeño.—En Santa Cruz, D. Antonio Mar- tínez.—En San Ildefonso, el P. Eulogio y don Opriano Nievas.—En Santiago, el P. Indale- cio Casero y el P. Apolinar Pérez.—En Santa Bárbara, D. Antonio Valdés y el Sr. Vuelta.—En San Sebastián, el P. Jiménez Campaña.—En San Martín, D. Antonio Martínez y el P. Gómez Sedano.—En San Marcos, el señor cura y D. Antonio Martínez.—En San Ginés, D. Alfonso Santamaría y D. Pedro Esteban Díaz.—En Santa Teresa y Santa Isabel, don Angel Lázaro y D. Manuel Belda.—En la parroquia de la Concepción, el Sr. Calpena.—En el Salvador y San Nicolás, el Sr. Belda y D. Gabriel López.—En el Cristo de la Salud, D. David Marina y D. Angel Lázaro.—En las Carmelitas de Santa Ana, un P. Carmelita.

En las parroquias de San José, Santa Bárbara y Santa Teresa, habrá procesión pública por la tarde con la imagen de Nues- tra Señora.

En la Catedral se celebrará misa solemne á las diez, en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y por la tarde Regina Coeli y Letanías cantadas.

En los templos de costumbre se obsequia- rá á la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Se- ñora del Carmen en su iglesia ó del Perpetuo Socorro en su santuario.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 8 3/4.—El famoso Coll- rón.—A las 9 3/4.—Las chismosas.—A las 11.—El Gato Negro.—A las 12.—Venus Salón.

APOLO.—A las 8 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 9 3/4.—Colegio de se- ñoritas.—A las 10 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 12.—Los picaros celos.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—11.ª de abono.—Turno impar.—(2.ª serie).—A las 9.—Le carnet du diable. Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, 1 peseta. Circulo de hierro.

RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1.—Patines, cinematógrafo, carrusel, colum- pio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRENTA DE EL CORREO

visitar á Gorenflot, y dar con él buena cuenta de aquel famoso vino de 1550, que el digno prior se había guardado muy bien de dejar en las bodegas de Beaune.

Pero los talentos vulgares están sujetos á variación como los grandes talentos, Gorenflot cambió, no físicamente por fortuna, sino moralmente.

Vió en su poder y á su discreción al que hasta entonces había tenido su des- tino entre sus manos. Chicot, yendo á comer al priorato, le pareció un Chicot esclavo, y Gorenflot desde aquel momento pensó demasiado en sí y no lo bastante en Chicot.

Este vió sin ofenderse la variación de su amigo. Las que había experimentado él al lado de Enrique le habían amolda- do á esta especie de filosofía. Se preca- vió más únicamente. En lugar de ir cada dos días al priorato, no fué más que una vez á la semana, luego cada quince días, y en fin solo cada mes. Gorenflot estaba tan enfatuado, que ni siquiera lo echó de ver.

Chicot era demasiado filósofo para ser sensible; se rió en su interior de la in- gratitud de Gorenflot, rascándose las narices y la barba según costumbre.

—El agua y el tiempo—se dijo,—son los dos disolventes más eficaces que co- nozco. El uno taladra la piedra, el otro el amor propio. Esperemos. Y esperó.

Hallábase en esta expectativa, cuando ocurrieron los sucesos que acabamos de referir, y de cuyo centro le pareció que surgían algunos de esos nuevos elemen- tos que presagian las grandes catástro- fes políticas. Y como le pareció también que su rey, á quien amaba á pesar de estar difunto, corría algunos peligros análogos á aquéllos de que le había ya preservado, se le ocurrió el aparecer á su

vista como fantasma y predecirle el por- venir.

Ya hemos visto cómo el anuncio de la llegada de M. de Mayenne, que bruñe- ró Chicot con su inteligencia de mico al oír la despedida de Joyeuse, había hecho pasar á Chicot del estado de fan- tasma al de viviente, y de la posición de profeta á la de embajador.

Ahora que está explicado cuanto en nuestra relación podía parecer obscuro, la continuaremos siguiendo á Chicot desde que salió del Louvre, y continua- remos hasta la casita de la encrucijada de Bussy.

CAPITULO XVII

La serenata

Poco era lo que tenía que andar Chi- cot para ir desde el Louvre á su casa.

Descendió, pues, por el ribazo hasta el Sena, que empezó á atravesar en una pequeña barca que él mismo dirigía y que desde Nesle había traído, amarrán- dola en el desierto muelle de Louvre.

—Es extraño—decía mientras remaba y mirando al mismo tiempo las ventan- as del palacio, de las que solo una, la de la estancia del rey, se veía ilumina- da, á pesar de lo avanzado de la hora;

es extraño que después de algunos años sea Enrique siempre el mismo; unos se han engrandecido con la caída de otros, algunos han muerto, pero él ha ganado varias arrugas en el rostro y en el cora- zón, y nada más; siempre el mismo es- píritu, débil y distinguido, fantástico y poético; eternamente la misma alma egoísta, exigiendo siempre más de lo que se le puede dar, amistad á la indifere-

maravilloso, hayan creído que hemos tenido la audacia de introducir una sombra en esta historia, Chicot, pues, había salido, después de haber dicho al rey, según su costumbre, en tono de burla, todas las verdades que tenía que decirle.

He aquí lo que había sucedido:

Después de la muerte de los amigos del rey, á consecuencia de las revueltas y conspiraciones fomentadas por los Guisais, Chicot había reflexionado. Va- liente, como es sabido, é insustancial, hacía, sin embargo, gran caso de la vida, que le divertía, como sucede á todos los hombres privilegiados. Sólo los tontos se aburren en este mundo y van á bus- car la distracción en el otro.

El resultado de esa reflexión que he- mos indicado, fué que le pareció más terrible la venganza de M. de Mayenne, que eficaz la protección del rey, y decía hablando consigo mismo con esa filoso- fía práctica que le distinguía, que nada hay en este mundo que pueda deshacer lo que está materialmente hecho, y que en este supuesto todas las alabardas y todos los tribunales de justicia del rey de Francia no compondrían, por poco visible que fuese, cierta abertura que el puñal de M. de Mayenne hubiese hecho en el jubón de Chicot.

Este poderoso argumento le había obligado á tomar su partido, cansado además, por otra parte, del papel de bufón, que á cada instante deseaba vivia- mente trocar en papel serio, y de las re- gias familiaridades que para los tiem- pos que corrían le conducían directa- mente á su pérdida.

Así, pues, Chicot había empezado por poner entre la espada de M. de Mayen- ne y el cuerpo de Chicot la mayor dis- tancia posible, y al efecto había mar- chado á Beaune con el triple objeto de

abandonar á París, abrazar á su amigo Gorenflot y probar el famoso vino de 1550, de que tan acaloradamente se ha- bía tratado en célebre carta.

Debemos decir que el consuelo había sido eficaz; al cabo de dos meses se aper- cibió Chicot de que engordaba notable- mente y que esto le serviría á las mil maravillas para disfrazarse, pero se aper- cibió asimismo de que engordando se aproximaba á Gorenflot más de lo que á un hombre de talento convenía.

Venció, pues, el espíritu á la materia; empero luego que Chicot bebió algunos centenares de botellas de ese famoso vino de 1550, y devorado los veintidós volúmenes de que se compone el prio- rato, y en los cuales había leído el prior aquel axioma latino: bonum vinum lo- tificat cor hominis, sintió Chicot un gran peso en el estómago y un gran vacío en el cerebro.

—De buena gana me haría fraile— dijo para sí,—pero en compañía de Go- renflot sería demasiado libre, y en otro monasterio no lo sería tanto como de- seo. Ciertamente que la cogulla me disfrazaría para siempre á los ojos de M. de Ma- yenne, pero ¡qué diantres! hay otros me- dios además de los vulgares; busque- mos. He leído en otro libro, verdad es que éste no se halla en la biblioteca de Gorenflot: Quare et invenies.

Buscó, pues, Chicot, y he aquí lo que halló. Para la época no dejaba de tener bastante novedad.

Franqueándose con Gorenflot, le su- plicó escribiese al rey lo que él le dic- tase.

Gorenflot escribió difícilmente, es cierto, pero al fin escribió, que Chicot se había retirado al priorato; que el sen- timiento de haberse visto obligado á separarse de su amo y señor, al reconci- liarse éste con M. de Mayenne, había

NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID
Oviedo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países. Véanse los anteojos de roca de precisión únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más famosos doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado devuelvo el dinero; para más detalles pidase catálogo, se entrega gratis, se gradúa la vista para dar el grado exacto que debe usar. Gran surtido en gemelos para teatro, campo y marinas; gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, trajes, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados. Visítala la exposición. Entrada libre.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingotes al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix é Breca para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fundición de columnas, cañeras para desplantación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas. Fabricación especial de hojalata. Cubos y baños galvanizados. Latoría para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojalata en todos colores. Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

PROFESOR DE CIENCIAS Y LETRAS

Da lecciones de repaso del grado y asignaturas del mismo, consiguiendo en breve tiempo una segura preparación, por lo que nos permitimos recomendarle con especial interés. Razón: Plaza de las Salas, 7, portería

LA DIABETES

se cura radicalmente y sin reaparecer, con la «Mistura Antidiabética MARTIN». Este nuevo tratamiento que conviene aun á los temperamentos más delicados y cuya incontestable eficacia está reconocida por una larga experiencia de muchos años tanto en Francia como en otros países, permite la supresión total del fastidioso régimen que todo el mundo conoce. El enfermo puede comer á voluntad, féculas ó no, azúcar y alimentos azucarados; en una palabra, comer según su gusto y apetito. El «Tratado de la Diabetes» explicando claramente este nuevo método, se remite gratis pidiéndolo á G. MARTIN, Farmacéutico de 1.ª clase, 97, Rue Lafayette, París.

PROFESOR Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos. Argensola, 3, 4.ª Izquierda

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES

Bía de Marín (Pontevedra) Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tinte en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar. —Restaurant, café y fonda.—Departamentos para familias. Para informes, dirigirse á D. AGUSTIN RODRIGUEZ (Pontevedra) Marín.

Viñas franco-americanas

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores injertos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos. Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris. También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de injertos: rija, escarivana é inglesa. Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id. Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico ¿Y QUÉ ES BOVRIL? BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne. BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha. BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos. Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. O.

Theophile Roederer Reims & Comp.

CRISTAL CHAMPAGNE GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1887 MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAYRE Y MELBOURNE Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias Agente general: León F. Aubey 25, Rue Bergère, París

ENFERMEDADES NERVIOSAS CURACIÓN CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE en Pont Saint-Espirit (Francia) Envío gratuito de un folleto muy interesante QUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tál del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Alcock. Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & C., BARCELONA.

CALDERAS LEINHAAS Con circulación forzada de agua (Privilegio alemán, adm. 74.965) La mejor caldera multitubular que existe. TENDIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m2 de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación. Recalentadores Leinhaas para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas. Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcoholes, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de cognac, Ladrillares de vapor, Fábricas de curtidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc. E. LEINHAAS, Froberg (Sajonia) —Pídanse Informes

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD con loduro de hierro inalterable. CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escorofula, etc. Hágase el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

Ibarra y Compañía SEVILLA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

FÁBRICA DE VERMOUTH de los señores Martini y Rossi. Corso Vittorio Emanuele II.—Torino. Es el mejor vermouth.—Desechad las imitaciones. Exigir la firma MARTINI E ROSSI. De venta en todos los establecimientos de importancia.

Linimento Gencan Para los caballos. Solo esta precioso tónico reemplaza al cauterio, y cura rápidamente y en pocos días las costras, lisiaduras, esguinces, alcaños, moletas, separaciones, alifates, sobrehuesos, flogedades, etc.—Revolutivo y resolutivo inasombroso en las enfermedades internas.—Precio, 8 fr. Depósito general: Farm. Gencan, 275, rue St-Honoré, París.

Remedio de Absinia EXIVARD. En polvo, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—80 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Bichselier.

Licor de la Abadía DE TÉLEME. Fabricado con aguardiente de Coñac, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa. Pídanse en los cafés y tiendas de vinos y licores.

ARMARIOS refrigeradores para conservar muchos días toda clase de viandas y líquidos, desde 48 pesetas.

SPARKLETS Para hacer gaseosas y refrescantes todas las bebidas, nuevos modelos, muy prácticos.

HELADORAS y sorbeteras norteamericanas.

INFIERNILLOS de viaje, desde 75 céntos. Utensilios de cocina de todas clases y Cafeteras. Precios baratos. Lámparas y faroles para jardines y casas de campo.—Novedad: Pinzas para partir y servir hielo en la mesa.

Antigua Lampistería de Martín, 12, Plaza de Herradores, 12.

DENTISTA Pasenal. Composts en el acto reforma las inservibles. Extracciones sin dolor. Montero, 20, 1.ª

Colagogo indiano de OSGOOD.—El gran remedio contra las fiebres y tercenas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indujeron á la casa Lanman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

AGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais. Son el remedio eficaz contra LA ANEMIA OLOROSIS Y COLORES PALIDOS El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.—No constriñe jamás.—No ensucina los dientes.—En muy poco tiempo procura SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA.—Desconfiad de las imitaciones.—Sole se vende en Gotas y Píldoras, en todas las farmacias y droguerías.

A todos los que sufren del estómago.—Nada os curará más pronto y seguramente tan bien como el Elixir Grez

alterado su salud, que había tratado de luchar distrayéndose, pero que el dolor había sido más fuerte y al fin había sucumbido. Por su parte, Chicot escribió de su puño y letra una carta al rey. Esta carta, fechada el año 1580, estaba dividida en cinco párrafos, cada uno de los cuales se conocía haber sido escrito con un día de intermedio, y según los progresos que la enfermedad hacía. El primer párrafo estaba escrito y firmado con mano bastante firme. El segundo estaba trazado con mano segura, pero se conocía que la firma, aunque legible todavía, se había hecho con mano algo trémula. Al fin del tercero había escrito Chi... Al fin del cuarto Ch... Por último, había hecho una C con un borrón al fin del quinto. Ese borrón de un moribundo había producido en el rey el más doloroso efecto, y he aquí explicado suficientemente por qué había tenido á Chicot por fantasma y sombra. Con gusto citáramos aquí la carta de Chicot; pero Chicot era, como se diría hoy, un hombre muy escéntrico, y como el estilo es el hombre, su estilo epistolar, sobre todo, era tan escéntrico, que no nos atrevemos á reproducir aquí esta carta, cualquiera que sea el efecto que debamos esperar de ella; pero el curioso lector podrá hallarla en las Memorias de la Estrella. Como hemos dicho, tiene la fecha de 1580, año en que se dejó sentir bastante la influencia de Capricornio—añade Chicot. Al pie de esta carta, y para no dejar resfriar el interés de Enrique, añadía Gorenflot que después de la muerte de su amigo se le hacía odioso é insoportable el priorato de Beaune y que le gustaba más la corte.

Esta postdata, sobre todo, fué la que costó más trabajo á Chicot arrancar de los dedos de Gorenflot. Este, por el contrario, se hallaba perfectamente bien en Beaune y Panurgo también; para lo que se esforzaba en probar de un modo lastimero á Chicot que el vino está adulterado cuando no puede uno escogerlo al pie de las mismas tinajas; pero Chicot prometió al digno prior que volvería todos los años en persona á hacer su provisión de Romanée, de Volnay y de Chambertin, y como sobre este punto y sobre otros muchos reconocía Gorenflot la superioridad de Chicot, acabó por ceder á las instancias de su amigo. El rey, por su parte, en contestación á la carta de Gorenflot y al último adiós de Chicot, había escrito de su propia mano: «Señor prior: Daréis santa y poética sepultura al pobre Chicot, cuya pérdida lloro con toda mi alma, porque era no solamente un amigo sincero, sino también un buen caballero, á pesar de que jamás pudo él mismo hallar en su genealogía más allá de su tatarabuelo. Le rodearéis de flores, y haréis de modo que repose al sol, que amaba mucho, siendo del Mediodía. En cuanto á vos, cuya tristeza honro más cuanto que participo de ella, dejaréis, según el deseo que me manifestáis, vuestro priorato de Beaune... Es demasiado grande la falta que me hacen en París servidores leales y clérigos buenos para teneros tan lejos. Por lo tanto os nombro prior de los Jacobinos, debiendo fijar vuestra residencia cerca de la puerta de San Antonio, en París, barrio que agradaba muy especialmente á nuestro pobre amigo. Vuestro apasionado Enrique, que os suplica no le olvidéis en vuestras santas oraciones.»

Júzguese si semejante carta, autógrafa toda de la mano del rey, hizo abrir al prior sus espantosos ojos, admirando el ingenio de Chicot, y se apresuró á dirigirse á tomar posesión de los honores que le aguardaban. Porque es preciso recordar que la ambición había echado hondos raíces en otro tiempo en el corazón de Gorenflot, cuyo nombre había sido siempre Modesto, y desde que era prior de Beaune se hacía llamar don Modesto Gorenflot. Todo había sucedido á medida de los deseos del rey y de Chicot. Un manejo de espines, dispuesto á representar física y alegóricamente el cadáver, había sido enterrado al sol, en medio de las flores, bajo una hermosa parrá; luego después de muerto y enterrado, Chicot había ayudado á Gorenflot á hacer la mudanza de su convento al de los jacobinos. Así, pues, Modesto se había hallado instalado con gran pompa en el priorato de los jacobinos. Chicot se aprovechó de la noche para introducirse en París. Había comprado cerca de la puerta Bassy una casita por trescientos escudos, y cuando quería ir á ver á Gorenflot tenía tres caminos: el de la ciudad, que era el más corto; el de la orilla del río, que era el más pintoresco, y últimamente el que circundaba las murallas de París, que era el más seguro. Pero Chicot, que era ilusorio, escogía siempre el del Sena; y como entonces no estaba todavía encajonado el río en su actual álveo de piedra, el agua lamía, como dicen los poetas, las orillas, en cuya extensión los habitantes de la ciudad pudieran ver más de una vez la larga silueta de Chicot, dibujada por los rayos de la luna. Instalado Chicot, y habiendo cambiado de nombre, procuró cambiar de fac-

ciones; llamábase Roberto Briquet, como ya sabemos, y andaba ligeramente encorvado; además, el transcurso de cinco ó seis años casi le había vuelto calvo, de tal modo que su cabellera de otros tiempos encrespada y negra, se había retirado, como el reflujó del mar, de la frente hacia la nuca. Por otra parte, se había amaestrado en el difícil arte de la mímica antigua, que consistía en variar, por medio de estudiadas contracciones, el juego natural de los músculos y el de la fisonomía. De este asiduo estudio había resultado que Chicot, visto á la luz del día, era, cuando quería, un verdadero Roberto Briquet; es decir, un hombre á cuya boca servían de presilla las orejas, cuya barba daba conversación á la nariz y espantosamente bizco; todo sin gestos; pero no sin gracia para los aficionados á la variación, porque su figura, que era fría, larga y angulosa, se había tornado en ancha, vasta, obtusa y encurtida. Solamente sus largos brazos y piernas habían subsistido sin variación, porque Chicot no pudo acortarlos; pero como era muy industrioso, había, cual ya hemos dicho, encorvado la espalda, lo que presentaba tan largos los brazos como las piernas. A estos ejercicios fisionómicos unió la precaución de no entablar relaciones con nadie. En efecto, por dislocado que fuese Chicot, no podía guardar eternamente la misma postura; ¿y cómo había de aparecer cargado de espaldas al medio día y erguido por la mañana? ¿Qué pretexto dar á un amigo que le viese de repente cambiar de fisonomía, porque onmedio del paseo percibiese por casualidad una cara sospechosa? Roberto Briquet vivía enteramente recluso, lo cual, por otra parte, convenía á sus gustos; toda su distracción era